GÉNEROS DE OPINIÓN JEFE DE GOBIERNO







-6 DIC 2023

Página

8

Sección

Fecha

EL DEDO — EN LA LLAGA—



8

#OPINIÓN

LOS RETOS DE CLARA

El problema está en la percepción, que es lo que da votos. Las alcaldías donde las personas dicen sentirse más inseguras, según el INEGI. están gobernadas por Morena, como Tláhuac



l reto de Morena y sus aliados en la capital mexicana es remontar lo perdido en 2021, cuando la oposición se quedó con nueve de las 16 alcaldías.

La lectura más extendida de ese tropiezo fue que el morenismo abandonó a las clases medias. Los programas

sociales no llegan mucho a ese segmento que sí sufrió mucho con la crisis que desató la pandemia, cuando cerraron muchos negocios familiares y se perdieron empleos.

De acuerdo con el INEGI, la clase media baja es el 20

por ciento y la media alta el 14 por ciento de la población mexicana, concentrada mayormente en las ciudades y no es nada desdeñable electoralmente. ¿Será mejor tratada en esta campaña?

Para las cinco alcaldías que buscará recuperar, Morena tiene precandidatos fuertes. En Álvaro Obregón, la diputada local Valentina Batres, y el ex subsecretario de Gobernación Ricardo Peralta.

En Cuauhtémoc, la exsenadora Dolores Padierna; el diputado local Temístocles Villanueva, y la activista Edna Catalina Monreal, hija de Ricardo Monreal.

En Miguel Hidalgo, están el diputado federal Miguel Torruco; la procuradora ambiental de la ciudad Mariana Boy, y Ulises Labrador, funcionario de la demarcación.

Para Magdalena Contreras, Patricia Ortiz Couturier, quien ya gobernó la alcaldía, y el diputado José Fernando Mercado.

En Tlalpan tienen al secretario de Desarrollo Urbano y Vivienda, Carlos Ulloa; a la exdiputada Gabriela Osorio Hernández y a Pedro Haces Lago, hijo del sindicalizta Pedro Haces Barba.

El jefe de Gobierno interino, Martí Batres, ha elegido mantener un perfil bajo, así que al arranque formal de la campaña los reflectores estarán centrados en Clara Brugada, quien tiene una ventaja de ocho puntos en promedio en las encuestas.

La Ciudad de México es un reto gigante. Mientras en el país la Guardia Nacional desdeña a las policías locales, en la Ciudad de México Claudia Sheinbaum dio a Omar García Harfuch la vía para fortalecer a la institución policial. Así, los delitos de alto impacto disminuyeron un contundente 57 por ciento.

Pero el problema está en la percepción, que es lo que da votos.



- 6 DIC 2023

Página

	6		
0.6	0		

Sección

Fecha.

Las alcaldías donde las personas dicen sentirse más inseguras, según el INEGI, están gobernadas por Morena: Tláhuac, 70.4 por ciento; Xochimilco, 69.9 por ciento e Iztapalapa, 69.6 por ciento. En contraposición, las demarcaciones donde menos habitantes se sienten inseguros están en manos de la oposición: Benito Juárez, 15.8 por ciento; Cuajimalpa, 21.4 por ciento y Miguel Hidalgo, 44.9 por ciento.

Hay más líneas de Metrobús, ahora hay Cablebús y otras opciones nuevas, pero el núcleo de toda la movilidad, el Metro, continúa siendo caótico.

Quienes tienen coche se niegan a dejarlo en casa, el parque vehicular aumenta vertiginosamente y el tránsito tan lento propicia más robos tanto en el transporte público como el privado.

El jefe de Gobierno interino ha elegido mantener un perfil bajo

El Sistema Cutzamala aporta cada vez menos agua y los pozos en la ciudad son cada vez más limitados, además por las concesiones privadas que la administración federal anterior dio a diestra y siniestra.

Y esos son sólo algunos de los temas en que la CDMX urge soluciones.

MÁS LLAGAS: La Suprema Corte de Justicia de la Nación decidirá hoy si ratifica o desecha el amparo con que el juez Jonathan Bass suspendió definitivamente las corridas de toros en la Plaza México, desde mayo de 2022. Un capítulo crucial en la acalorada disputa entre defensores de animales y partidarios de la tauromaquia, actividad que genera 80 mil empleos directos, 146 mil indirectos e impuestos anuales por 800 millones de pesos.

ADRIANADI6@YAHOO.COM.MX / @ADRIDELGADORUIZ







-6 DIC 2023

Página

19

Sección

Fecha



Columna invitada

Fadlala Akabani Hnelde

Secretario de Deserrollo Económico de la Cludad de México. 🗶 «FadicinAkaban

Integración económica del Valle de México

Agui se concentra el 20% de las unidades economicas, el 18% de la fuerza laboral.

La Zona Metropolitana del Valle de México (ZMVM) experimenta un auge económico impulsado por una mayor integración de las entidades que la conforman. Ubicadas en el corazón del eje neovolcánico que atraviesa de costa a costa por el centro del país, la Ciudad de México, el Estado de México e Hidalgo aglomeran uno de los asentamientos humanos más grandes y dinámicos del mundo. Con 22 millones de habitantes en 77 unidades político-administrativas, el Valle de México es la zona metropolitana más grande del país, la segunda en América y la décima en el mundo.

El Valle de México es el principal motor de la economía mexicana. Aquí se concentra el 20% de las unidades económicas, el 18% de la fuerza laboral y se produce el 23% del PIB nacional. Cifras de DataMéxico revelan que la región mantiene una rápida expansión de su comercio exterior tras la pandemia. En 2022, las ventas internacionales de las empresas asentadas en el valle ascendieron a

145 mil 538 mdd, con un crecimiento de 19% respecto al año anterior, destacando la venta al extranjero de equipo de transporte, maquinaria, minerales, productos químicos y alimentos. También en 2022 la metrópoli compró al exterior bienes por un valor de 209 mil 273 mdd, con un aumento del 28% respecto al año anterior, alcanzando así un máximo histórico que refleja la recuperación y fortaleza del mercado interno.

¿ La ZMVM es el destino para la inversión más atractivo de México. De acuerdo con el índi-

ce de competitividad urbana 2023 del IMCO, el Valle de México es la quinta zona urbana más competitiva del país. Particularmente

destaca en los indicadores de infraestructura, economía, apertura internacional e innovación, siendo el primer lugar a nivel nacional én ámbitos como la diversificación económica, inversión extranjera directa, sistemas de transporte estructurado y uso de servicios financieros. De hecho, entre las tres entidades federativas captaron el 40% de la IED que llegó a México durante el primer semestre de 2023. Esto se debe a que existe una complementariedad estratégica entre entidades, en la que cada una aporta tierra, trabajo o capital, en mayor o menor medida, según el proyecto de inversión. Por ejemplo, una empresa automotriz china piensa instalar una planta armadora con centro de diseño en el Estado de México porque sus proveedores están en Hidalgo y sus oficinas corporativas en la Ciudad de México. Este es el tipo de proyectos de inversión que están llegando al

Valle de México en el actual contexto de la relocalización.

La integración económica se ve fortalecida por una política industrial regional compartida que promueve la conformación y articulación de clústeres sectoriales. La generación de esquemas de cooperación entre empresas, academia y gobierno es clave para resolver los desafíos actuales que presentan las cadenas de suministro globales, aprovechando las economías de escala y articulando proyectos colaborativos para la especialización de mano de obra, el fortalecimiento de proveedores locales y la generación de nuevas tecnologías. Algunos ejemplos de acciones impulsadas por la Sedeco CDMX con clústeres regionales incluven: 1) el 2do Foro Internacional Agroindustrial en la Central de Abasto, realizado entre la Canacintra y el Gobierno de la Ciudad; 2) el Business Automotive Meeting (BAM 2023) del Clúster Automotriz de la Ciudad y del Estado de México (ClautMéxico y ClautEdoMex); 3) la



-6 DIC 2023

Página _____

Sección

Fecha

De acuerdo con el índice de competitividad urbana 2023 del IMCO, la ZMVM es la quinta zona urbana más competitiva del país.

creación del Clúster Audiovisual del Valle de México (CAVAM), en donde participan los gobiernos de la Ciudad de México, el Estado de México y Tlaxcala, así como la Cámara Nacional de la Industria Cinematográfica (Canacine) y la Motion Picture Association (MPA); 4) la aceleración de emprendimientos de base tecnológica y encuentros de negocios en el CDIT Vallejo-i con el IPN y ProSoftware, respectivamente; y 5) la Feria Aeroespacial México (Famex) en las instalaciones del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA).

Finalmente, el elemento principal para profundizar la integración económica que le da impulso a la economía regional es la coordinación metropolitana. Es por ello que el pasado 24 de noviembre se llevó a cabo en las instalaciones del AIFA la segunda Sesión Ordinaria 2023 del Consejo de Desarrollo Metropolitano del Valle de México, donde participaron la gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez, el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres, y el gobernador del Estado de Hidalgo, Julio Menchaca. Por unanimidad, el consejo aprobó impulsar, en coordinación con el gobierno de México a través de la Sedatu, la elaboración del Programa de Ordenación de la ZMVM, con énfasis en el AIFA, para la creación de un corredor logístico-industrial entre las tres entidades. De esta forma, el acuerdo alcanzado es de suma trascendencia porque garantiza la viabilidad económica, social y ambiental del Valle de México en el corto, mediano y largo plazos.



24 H@RAS

- 6 DIC 2023

Página _____ Sección _____ Fecha



sgchipres1@hotmail.com/@guerrerochipres

Cuál es la opinión de las madres y padres de familia respecto de asesinatos y el incidente de impune violencia física y simbólica en Guanajuato y Sinaloa? ¿Naturalizamos ya también la violencia contra estudiantes universitarios?

Seis jóvenes alumnos de medicina en Guanajuato y dos más exhibidos desnudos y humillados a tablazos sin intervención de nadie. Víctimas y delincuentes virales.

¿Cuál es la magnitud del dolor ante hijos asesinados?

La gigantesca responsabilidad de los gobernadores no puede ser trasladada simplemente a la Federación, la cual, por otra parte, decidió al menos con relación en los presuntos responsables de los incidentes ilustrados en esos episodios menos infrecuentes de lo aceptado, una política pública con amplia ventana de oportunidad para mejorar.

Las y los aspirantes a gobernar deben hacer propuestas muy claras sobre el tema de seguridad. Claudia Sheinbaum está avalada por una estrategia exitosa de varias aristas replicables. Xóchitl Gálvez no tiene una experiencia semejante en acotamiento de la inseguridad tan significativa, para no hablar del simple diagnóstico.

¿Y los jóvenes? ¿Qué piensan de ambos episodios? ¿Por quién votarán?

Un reportaje de Rodrigo Cerezo, publicado el lunes en este diario, revela las principales inquietudes de universitarios, entre ellas la seguridad—tema ciudadano prioritario—, movilidad y gentrificación.

Programas como Barrio Adentro, instrumentado por Sheinbaum como jefa de Gobierno de la Ciudad de México y continuado por su sucesor Martí Batres, representan acercamiento a las problemáticas y al diseño de estrategias de atención.

Batres sostiene que en tres años han sido atendidos 57 mil jóvenes en situación vulnerable, quienes encuentran una oportunidad para alejarse del riesgo de incurrir en actividades delictivas o ser captados por grupos delincuenciales.

Las y los jóvenes de 18 a 30 años nacieron prácticamente con la alternancia política, pero arribaron a la vida sin haberse resuelto el problema de la inseguridad y la injusticia.

Para 2024, alrededor de la mitad del electorado tendrá menos de 39 años y uno de cada cinco votará por primera vez. Acercarse a sus necesidades, con estrategias probadas o innovadoras sin ser ocurrencias de influencers de las redes sociales, es tanto central como terapéutico ante atemorizadas comunidades indecisas.

Sheinbaum estableció mesas de diálogo, se escucharán propuestas de todos los sectores para incluir en un programa de gobierno. Académicas jóvenes como Renata Turrent, facilitarán el acercamiento con un grupo fundamental.

Matanzas como la de seis universitarios de Celaya o la de cinco jóvenes de Lagos de Moreno, en agosto, así como los dos estudiantes golpeados y obligados a caminar desnudos en una universidad de Sinaloa, son imágenes de una realidad lamentable e indignante.

Falta intervención útil de los gobiernos encabezados por Diego Sinhue Rodríguez y Rubén Rocha Moya.

Las opiniones expresadas por los columnistas son independientes y no reflejan necesariamente el punto de vista de **24 HORAS**.







Página

16

Sección

Fecha

€ 6 DIC 2023



Ni rápidos ni furiosos 16

HOY NO HAY NINGUNO

¿Qué le importa a Estados Unidos de su relación con México? ¿Fentanilo, armas o el comercio?

El reconocimiento del embajador Ken Salazar acerca del origen estadounidense de hasta el 70 por ciento de las armas ingresadas a nuestro país es un punto de partida para enfrentar la violencia y responder a esa pregunta.

En principio, lo dicho por el diplomático muestra intención autocrítica después de décadas de evasiones al respecto. Dice el diplomático que el plan estadounidense es "trabajar en los temas que llevamos muy bien en la agenda hasta el 2030".

Los asuntos de interés común siguen concentrados en la seguridad y la economía. Henry Kissinger planteaba en un texto de 2016 la misma idea, especialmente concentrada en el narcotráfico como amenaza binacional y hemisférica.

El 41 por ciento de la Inversión Extranjera Directa viene de los estadounidenses. Hay ojos muy atentos respecto al 2024.

Los encuentros entre Salazar y la secretaria de Seguridad y Protección Civil, Rosa Icela Rodríguez, revelan el interés por atender la agenda de seguridad de manera compartida. Ese propósito se beneficia del reconocimiento de la fuente de provisión de armas usadas ilegalmente. El presidente Andrés Manuel López Obrador lo llamó "un acto de sinceridad".

De los vecinos distantes de la década de los 80 o el operativo Rápido y Furioso del 2009 al 2011, pasamos a una cooperación de respeto e igualdad. Debilidad gringa dirían los más convencionales.

Desde el 2013 más de 2.5 millones de armas llegaron ilegalmente de EU. Pudieron estar relacionadas, tan solo en 2019, con unos 17 mil asesinatos.

La reunión con la precandidata de Morena, Claudia Sheinbaum, veinte puntos adelante de su adversaria, indica apertura de la obradorista. El mantenimiento del programa encabezado ahora por Martí Batres en la CDMX "Sí al desarme, sí a la paz" enfatiza continuidad de la misma.

Hoy no hay ni rápidos ni furiosos.